

DES COLLÉGIENS DE BELLEVUE ONT CRÉÉ LEUR MINI-ENTREPRISE

Avec Aquaduc, 14 élèves du collège Bellevue, à Alès, planchent sur la conception d'un produit facilitant le quotidien. En fin d'année scolaire, ils tenteront de décrocher des prix au Festival des mini-entreprises d'Occitanie.

À l'âge où bon nombre d'adolescents s'interrogent quant à leur avenir professionnel, eux ont déjà un pied dans l'entrepreneuriat. Quatorze élèves alésiens en classe de 3^e à Bellevue ont créé leur mini-entreprise depuis la rentrée scolaire de septembre, dans le cadre d'une option facultative soutenue par l'Éducation nationale. Une mise en situation réelle plus immersive qu'il n'y paraît : à 13 ou 14 ans, ils ont déjà dû passer des entretiens d'embauche pour rejoindre l'aventure, ils ont signé leur "contrat de travail" et ils occupent aujourd'hui les postes clés de n'importe quelle entreprise (direction, administratif, RH, communication & marketing, production, ...).

Un premier pas vers l'entrepreneuriat

Ensemble, ils ont fondé Aquaduc, une mini-entreprise qui prend le créneau de rendre la vie quotidienne plus pratique : « *Nous allons commercialiser une extension de robinet en silicone permettant à la fois de boire facilement et proprement dans les lieux publics, et de faire office de fontaine à eau* », décrit Lucas, le jeune directeur général. Et Jules, responsable communication & marketing, de préciser : « *Nous avons fait une étude de marché* ». Établissements scolaires, centres de loisirs, parcs, sites touristiques et autres lieux publics pourraient être intéressés par cet accessoire facile à installer, à nettoyer et peu onéreux à changer. Une petite pièce en silicone alimentaire qui se glisse dans une poche et qui pourrait aussi intéresser chacun d'entre nous en permettant de boire "à son propre robinet" lorsqu'on se déplace, ou en facilitant le remplissage de sa gourde via la fonction "fontaine à eau".

Favoriser la capacité des collégiens à prendre des responsabilités

« *Nous sommes actuellement en phase de prototypage et de test* », confie Marc, directeur adjoint d'Aquaduc, qui attend une nouvelle imprimante 3D pour confectionner des moules plus précis avant de lancer la production et la phase commerciale. Tout un processus professionnel que les élèves travaillent en cours une à deux heures par semaine avec leurs enseignantes-tutrices, Delphine Salindre, Marie Michel et Beatrice Cauvin : « *Ce parcours permet de découvrir très concrètement la vie en entreprise, confirme Delphine Salindre. Les élèves identifient l'organisation du monde du travail, avancent des idées, apprennent à s'écouter, ils fixent des objectifs, mettent en place un plan d'action pour les respecter et, au final, développent leur aptitude à travailler en équipe* ». Un processus qui accroît chez les jeunes leurs capacités à s'organiser, à prendre des décisions et, *in fine*, à prendre des responsabilités. « *C'est aussi une aide précieuse pour leurs choix d'orientation scolaire*, partage Marie Michel. *Cette aventure peut*

confirmer ou, au contraire, infirmer leur appétence pour certains métiers ou univers professionnels. En plus, dans le cadre de cette option, les élèves effectuent deux stages en entreprise au lieu d'un pour les autres élèves de 3^e ».

En attendant, et avant de passer le Brevet, l'équipe des collégiens de Bellevue a rendez-vous au Festival des mini-entreprises d'Occitanie qui se tiendra à Toulouse le 23 mai. Ils pourront y présenter Aquaduc et tenter de remporter l'un des prix en jeux... histoire de célébrer une année riche d'expériences et de rencontres pour les adolescents.

Retrouvez toute l'actualité d'Aquaduc sur les réseaux sociaux :

- [Instagram](#)
- [Facebook](#)
- [TikTok](#)